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Популярность интернет-сервисов растет, 

затрагивая разные сферы бизнеса. 

Исключением не стал даже стихийный 

рынок бытовых и ремонтных услуг. 

Простая идея – создать портал для 

поиска плотников, электриков и других 

мастеров – реализована в удачном 

коммерческом проекте 

предпринимателя 

Игоря ГУБИНСКИХ. 

«Вызвать мастера? 
Проще, чем такси!»
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Эхо недели
Тарифы: С введением «энергопайка» решили не торопитьсяАкценты

Власть и бизнес Леспром

 ■ Адвокаты Пеункова настаивают, 
чтобы его судили присяжные 

24 февраля начнется предварительное (закрытое) 

судебное заседание по уголовному делу экс-депутата 

Архангельского областного Собрания Алексея ПЕУН-

КОВА и его вероятного пособника Георгия ЕВДОКИ-

МОВА. Сторона защиты, которую, скорее всего, будут 

представлять пять адвокатов, двое из которых пригла-

шены из Москвы, ходатайствует о рассмотрении дела 

судом присяжных.

Напомним, что Пеунков и Евдокимов обвиняются в се-
рии преступлений: организации убийства двух лиц, поку-
шении на убийство, совершенное группой лиц по предва-
рительному сговору и общеопасным способом, а также в 
незаконном приобретении и передаче огнестрельного ору-
жия и боеприпасов.

С учетом тяжести инкриминируемых подсудимым пре-
ступлений, предварительное судебное заседание продлит-
ся до трех дней. Затем будет объявлена дата начала рас-
смотрения дела по существу.

 ■ В Новодвинске вскрыли 
оружейный склад

В здании недостроенного завода под Новодвин-

ском обнаружен склад оружия. Как сообщает РИА «Но-

вости», он может иметь отношение к делу экс-депутата 

Пеункова, так как «территория, где было обнаружено 

оружие, находилась под охраной частного охранного 

предприятия, с которым было тесно связано преступ-

ное сообщество Пеункова». 

Как сообщает РИА «Новости», среди оружия были най-
дены гранатометы, самодельные бомбы, так называемые 
«хаттабки» и многое другое. 

В Следственном комитете также подтвердили, что по 
данному уголовному делу был допрошен один из офице-
ров МВД региона, который мог быть причастным к хране-
нию оружия, однако полицейский не был задержан, ему не 
предъявлялись обвинения. 

 ■Софинансировать доставку 
товаров готовы не все

В 2014 году для доставки продуктов и других то-

варов в сельскую глубинку и на островные террито-

рии областной бюджет выделит около 2,5 млн рублей. 

Деньги предусматриваются муниципальным образо-

ваниям на условиях софинансирования. Если раньше 

расходы делились пополам, то в этом году доля реги-

ональной казны выросла до 60%. 

«Чтобы претендовать на получение денежной помощи, 
муниципальным образованиям необходимо заключить со-
глашения с региональным министерством АПК и торгов-
ли», – пояснила заместитель министра АПК и торговли Ири-
на БАЖАНОВА.

Как сообщили в пресс-службе областного правитель-
ства, всего для участия в программе в этом году заявились 
13 муниципалитетов, девять из них уже подписали соответ-
ствующие соглашения. Семь МО, несмотря на то, что на их 
территории есть труднодоступные населенные пункты, от-
казались от софинансирования. Это Пинежский, Холмогор-
ский, Шенкурский, Коношский, Няндомский, Каргопольский 
и Плесецкий районы.

 ■Дмитрий Медведев одобрил 
реконструкцию Театра кукол

На встрече с председателем Правительства РФ 

Дмитрием МЕДВЕДЕВЫМ губернатор Архангельской 

области Игорь ОРЛОВ поднял тему возведения при-

стройки к Архангельскому областному театру кукол, 

а также реконструкции основного здания театра: оно 

построено почти 80 лет назад и не соответствует со-

временным требованиям.

Проектно-сметная документация нового сценическо-
зрительного комплекса выполнена за счет средств област-
ного бюджета, в 2014 году в региональной казне предусмо-
трены средства на проведение работ. Игорь Орлов обра-
тился к премьер-министру с просьбой выделить из феде-
рального бюджета 402 млн рублей на строительство и ре-
конструкцию театра.

Дмитрий Медведев поручил Правительству РФ обеспе-
чить финансирование работ, соообщает пресс-служба ре-
гионального правительства.

 ■Торгов больше, жалоб меньше
На заседании Правительства Архангельской обла-

сти подведены итоги работы регионального контракт-

ного агентства за 2013 год.

В прошлом году проведено 4429 торгов на общую сум-
му 17,9 млрд рублей, что в 1,8 раза больше, чем в 2012 году. 
При этом снижение начальной (максимальной) цены кон-
тракта в 2013 году составило 886 млн рублей. Это в 1,6 раза 
больше, чем годом ранее.

В 1,5 раза увеличилось количество заявок участников 
размещения заказов. Несмотря на это, количество жалоб 
на 1000 закупок снизилось в 1,6 раза.  

«Архангельская область совершен-
но не готова к переходу на социальную 
норму потребления электричества, 
прежде всего технически, – заявил 

управляющий директор ОАО «Ар-

хангельская сбытовая компания» 

Николай КРИВЦУНОВ. – Около поло-
вины приборов учета электро энергии 
в квартирах граждан – индукционные, 
они давно отработали свой ресурс и 
нуждаются в замене. А пока не будет 
налажен строгий учет потребления ре-
сурса, нам не решить проблему высо-
ких общедомовых начислений (ОДН) за 
электричество, которая с введением 
соцнормы в разы обострится». 

Большая часть граждан формаль-
но будет укладываться в льготный ми-
нимум, а остальное «добирать» за счет 
общедомового потребления, проще 
говоря, воровать электроэнергию, по-
яснил Николай Кривцунов. 

Но даже если оставить в стороне 
чисто технические проблемы, мотивы 
введения социальной нормы остают-
ся неясны. «Опыт «пилотных» регионов 
показывает: цель, которая изначаль-
но ставилась – ликвидирование пере-
крестного субсидирования, – не до-
стигается. Платить население также 
меньше не будет, напротив, для мно-
гих счета за электричество подрастут», 

– подчеркнул руководитель агентства 

по тарифам и ценам Архангельской 

области Виктор ИКОННИКОВ.

Напомним, эксперимент по вве-
дению социальной нормы на электро-
энергию стартовал 1 сентября 2013 
года в шести «пилотных» регионах. 

Первоначально в списке была и Архан-
гельская область, но областному пра-
вительству удалось добиться исключе-
ния региона из эксперимента. Основ-
ным аргументом стал и без того один 
из самых высоких на Северо-Западе 
тариф на электроэнергию.

Сегодня средняя цена за киловатт-
час для населения Архангельской об-
ласти составляет 2,88 рубля, для пред-
приятий – 5,25 рубля. Жители платят 
за электрическую энергию в два раза 
меньше, чем прочие потребители. По-
несенные убытки энергетики покры-
вают за счет повышенного тарифа для 
предприятий. В нашем регионе объ-
ем «перекрестки» ежегодно дости-
гает 1,8 млрд рублей. По сути, чтобы 
уменьшить эту разницу, и придумали 
соцнорму. Киловатты в пределах нор-
мы стоят дешевле, а те, что сверх нее, 

– дороже. 
Предполагалось, что богатые и 

расточительные станут платить боль-
ше, а остальные 70-80% населения на-
учатся экономить и будут укладывать-
ся в отведенный минимум киловатт-ча-
сов. В границах соцнормы тариф ра-
сти не будет, а может, и уменьшится, 
так что простые люди не пострадают. 
При этом рост платежей сверх нормы 
позволит снизить тарифы для юриди-
ческих лиц, что, в свою очередь, ста-

нет стимулом к развитию предприни-
мательства. 

Однако опыт «пилотных» регионов 
показал: «энергопаек» не ведет к лик-
видации «перекрестки». Напротив, во 
многих регионах эффект обратный – 
предприятия платят по-прежнему, а 
нагрузка на большую часть населения 
увеличилась. Уложиться в отведенный 
минимум могут единицы. Так, в Крас-
ноярском крае, приводит данные «Рос-
сийская газета», лишь 30% населения 
укладывается в отведенные нормы. 

Непонятно и то, каким должен быть 
размер социального пайка. Минреги-
онразвития не предоставило никаких 
методик расчета. По мнению экспертов, 
размер соцнормы должен основывать-
ся на статистических данных использо-
вания тех или иных приборов большин-
ством населения. В Архангельской об-
ласти, по словам Николая Кривцунова, 
провести такой анализ чисто техниче-
ски крайне проблематично.

Виктор Иконников обратил внима-
ние и на то, что эксперимент совер-
шенно не учитывает региональные 
особенности: в северных регионах 
электроэнергии тратится больше, чем 
на юге, по вполне объективным причи-
нам. В итоге было принято решение по-
стараться отложить внедрение экспе-
римента до лучших времен. 

Игра со светомС 1 июля 2014 года в России 
вводится социальная норма 
потребления электроэнергии. 
У регионов, впрочем, есть 
шанс на два года отсрочить 
неизбежное. Субъектам 
предоставлено право 
самостоятельно решать, 
нужна им соцнорма сейчас 
или нет. На заседании 
Общественной палаты 
Архангельской области 
прозвучало категорическое 
«против». По мнению 
собравшихся, поспешное 
решение может обернуться 
для региона социальным 
взрывом.

Татьяна ПОТАПОВА

журналист
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 ■Мэрия заставляет убирать снег
«Главы администраций округов Архангельска еже-

дневно контролируют работу управляющих организа-

ций по уборке дворовых территорий. Также этим ак-

тивно занимается управление муниципального жи-

лищного контроля», – сообщает пресс-служба мэрии 

города. 

Ежедневно в каждом из округов специалистами отделов 
ЖКХ составляется до 30 предписаний об устранении недо-
статков по уборке. Зачастую снег убирается не на всей при-
легающей территории, а лишь частично. 

В мэрии напоминают, что по правилам благоустройства 
и озеленения Архангельска, прилегающая территория к жи-
лым домам включает в себя всю зону по периметру отве-
денной территории (здания) до середины территорий меж-
ду двумя соседними домовладениями. При отсутствии со-
седних домовладений – от отведенной территории (здания, 
ограждения) 15 метров в каждую сторону. 

В случае расположения земельного участка вблизи до-
рог границей прилегающей территории является кромка 
проезжей части улицы, дороги. Въезды во дворы, терри-
тории дворов, внутриквартальные проезды включаются в 
прилегающую территорию в соответствии с балансовой 
принадлежностью. Если домовладение находится внутри 
квартала, удалено от улиц, проездов, ширина прилегаю-
щей территории устанавливается не менее 30 метров по 
периметру отведенной территории.

 ■ «Перерубы» не только в лесах... 
«Незаконные рубки приобрели промышленные мас-

штабы и организованно преступные формы. При этом 

реальное возмещение ущерба ничтожно мало», – зая-

вил на координационном совете по обеспечению пра-

вопорядка в ЛПК прокурор области Виктор НАСЕДКИН.

По его мнению, причинами этого являются неудовлет-
ворительная раскрываемость криминальных посягательств, 
промахи предварительного следствия. Для исправления 
ситуации в октябре в УМВД России по Архангельской обла-
сти создано специализированное подразделение. 

По информации и.о. министра природных ресурсов и 
ЛПК Архангельской области Алексея ПОПОВА, основная 
масса преступлений фиксируется на арендованных терри-
ториях. При этом в числе самых распространенных нару-
шений – «перерубы», в результате которых получается так 
называемая «серая» древесина. 

«Это связано, прежде всего, с тем, что с 2008 года боль-
шая часть лесозаготовок приходится на арендованные лес-
ные участки и носит заявительный характер. При этом кон-
троль со стороны лесничества за качеством отводов в пол-
ном объеме невозможен», – говорит Алексей Попов. Одна 
из причин – давность материалов лесоустройства (в сред-
нем – 20 лет). На 2014 год за счет средств субвенции фе-
дерального бюджета региону выделено 26 млн рублей. Но 
этих денег хватит на лесоустройство только двух участко-
вых лесничеств.
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О б  э т о м  н а  п р е с с -
конференции заявил ру-

ководитель УФНС по Ар-

хангельской области и 

НАО Сергей РОДИОНОВ. 

По его словам, крупнейшие 
недропользователи окру-
га планируют увеличить до-
бычу нефти, в том числе и за 
счет разработки новых ме-
сторождений. Поступления 
от «нефтянки» могут «подтя-
нуть» областной бюджет. По 
данным УФНС, 35% регио-
нальной казны формирует-
ся именно за счет налогов 
из НАО.

«Надеюсь, ситуация нач-
нет исправляться», – сказал 
Сергей Викторович. 

Напомним, несмотря на 
ежегодное увеличение на-
логовых поступлений, бюд-
жет Архангельской обла-
сти глубоко дефицитен из-
за роста социальных обяза-

тельств. Так, в этом году его 
расходы составят 63 млрд 
рублей, тогда как доходы 
без учета поступлений из 
федерального центра оце-
ниваются всего лишь в  44 
млрд рублей (в 2013 году в 
бюджет области поступило 
37,4 млрд рублей).  

Не случайно губерна-
тор Игорь ОРЛОВ недавно 
принял участие в расши-
ренном заседании колле-
гии УФНС. На ней он прямо 
заявил, что предприятия, 
занижающие свои доходы, 
необходимо выводить на 
чистую воду.  

«Учас т ие г у бернато-
ра в нашей работе – зна-
ково, – заметил по этому 
поводу Сергей Родионов. 

–  Мы рады, что  исполни-
тельная власть принимает 
активное участие в попол-
нении бюджета и понима-
ет, что финансовая ситуа-
ция в регионе непростая. 
Безусловно, в наши зада-
чи входит налоговый кон-
троль. Как показывает  ана-
лиз поступающих данных, 
в области есть налогопла-
тельщики, работающие с 
низкой налоговой нагруз-
кой.  Значит, можно решать 
вопросы обеспечения до-
ходности бюджета». 

Вместе с тем Родио-
нов напомнил, что прове-
сти проверку всех налого-
плательщиков области фи-
зически невозможно. Поэ-
тому УФНС «выявляет нало-
гоплательщиков, использу-

ющих схемы ухода от нало-
гообложения, сосредотачи-
вая усилия в зонах риска».

Одна из таких зон – лес-
ная отрасль. Уже не первый 
год налоговики отмечают 
нарушения в документаль-
ном оформлении лесозаго-
товок и поставок лесопро-

дукции на предприятия ре-
гиона.

«Эта тема – ключевая 
в нашей работе, – заявил 
Родионов. – Мы выявляем 
фирмы-однодневки и схе-
мы ухода от налогов.  Нало-
говая инспекция отстаива-
ет свои претензии в судах. 
Например, одно из пред-
приятий должно выплатить 
100 млн рублей. Правда, в 
бюджет эти деньги еще не 
поступили, поэтому назы-
вать «недоимщика» пока не 
будем.  Кроме того, у нас 
есть подозрения, что ряд 
леспромхозов, входящих  
в холдинг «Соломбалалес», 
неоднократно доводились 
до преднамеренного бан-
кротства. УФНС  собирает-
ся обжаловать сделки, за-
ключенные в ходе проце-
дур банкротства этих пред-
приятий». 

Кризисные явления ска-
зываются не только на фи-
нансовом благополучии 
госбюджетов.  По итогам 
декларационной кампании 
прошлого года,  количество 
миллиардеров в регионе 
уменьшилось с 9 до 6 чело-
век; людей с доходом от 500 
млн до 1 млрд рублей – с 11 
до 9 человек. Если ранее до-
ходы от 100 млн рублей де-
кларировал 41 человек, то в 
прошлом году –  36. 

Около 10 млн рублей за-
работали 203 человека, а 
было 241. Правда, почти на 
тысячу увеличилось коли-
чество жителей с заработ-
ком от 1 до 10 млн  рублей – 
6096 человек. 

Губерния
Бюджет: Вся надежда на «нефтянку» 

Дискуссия: Необходимость создания на Соловецких островах заказника обсуждают эксперты

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Акценты

 ■Субсидии на молоко сохранятся 
при росте производства

На заседании регионального правительства внесе-

ны изменения в порядок предоставления субсидий на 

товарное молоко и поддержку племенного животно-

водства. Об этом сообщили в пресс-службе област-

ного правительства. 

«С 2014 года субсидии за реализованное молоко пре-
доставляются только в случае увеличения объема его про-
изводства, – пояснил министр АПК и торговли Архангель-
ской области Дмитрий КАРЕЛЬСКИЙ. – Как и раньше, бу-
дет учитываться не только количество надоенного молока, 
но и его качество по содержанию белка и жира. Это сохра-
нит стимул сельхозпредприятиям для улучшения условий 
содержания стада, приобретения современного доильного 
оборудования, повышения качества кормления». 

Возмещение части затрат сельхозтоваропроизводите-
лей на один килограмм реализованного товарного молока 
в 2014 году составляет от 4 рублей до 4 рублей 70 копеек в 
зависимости от категории хозяйства.

Еще одно новшество – субсидия за счет средств област-
ного бюджета на поддержку племенного животноводства. 
Чтобы подтвердить статус племенного хозяйства, предпри-
ятию необходимо ежегодно осуществлять ряд мероприя-
тий, в том числе проводить оценку племенного поголовья 
коров. Как подчеркнул Дмитрий Карельский, компенсация 
на каждое животное составит 850 рублей. 

Важный нюанс: субсидирование будет напрямую при-
вязано к результатам научной работы в области племенно-
го животноводства, что повысит эффективность и прозрач-
ность расходования бюджетных средств.

 ■Михальчук будет руководить 
стройкой на Иртыше 

Московская группа компаний «СУ-155» в 2014 году 

приступит к строительству жилья эконом-класса в Си-

бирском федеральном округе. Реализацией проекта 

займется дочернее ООО «Восточно-Сибирская стро-

ительная компания», генеральным директором кото-

рой является экс-губернатор Архангельской области 

(2008-2012) Илья МИХАЛЬЧУК.

На пресс-конференции, посвященной планам компании, 
Илья Михальчук заявил, что окончательно ушел из полити-
ки и сейчас главная задача его как руководителя предпри-
ятия – возведение нового микрорайона Омска.

«Семья живет в Москве, а я – в Омске, – сообщил  Ми-
хальчук. – Считаю, что строить здесь, а жить там – непра-
вильно. Я говорил и губернатору, и мэру, что уже наполо-
вину омич».

ГК «СУ-155» намерена построить на берегу Иртыша два 
22-этажных дома. Затем по проекту там должен появиться 
целый микрорайон с детсадами, школой и поликлиникой.

С точки зрения сохранения 
уникального природного ланд-
шафта, флоры и фауны Соловец-
ких островов, создание особой 
природной зоны – неплохой ва-
риант. Хотя единого правового 
акта, регламентирующего поря-
док создания заказника, нет, за-
коны «Об особо охраняемых при-
родных территориях» и «Об эко-
логической экспертизе» предус-
матривают решение этой задачи.

Отправная точка создания 
ландшафтно-морского заказ-
ника – проведение комплексно-
го экологического обследования 
(КЭО), материалы которого пред-
ставят на государственную эколо-
гическую экспертизу. Заключение 

передадут в Минприроды, после 
чего Правительство РФ примет 
решение о создании заказника. 

В настоящий момент не прой-
ден даже первый этап – комплекс-
ное экологическое обследование, 
а к Министерству природы и эко-
логии России уже есть вопросы.

«Обследование – это услуга, 
которая оплачивается из бюдже-
та. На заключение договора на 
оказание этой услуги распростра-
нялся ФЗ №94 «О размещении за-
казов...». С 1 января 2014 года он 
утратил силу, но работы проводи-
лись в августе – ноябре. Значит, 
Минприроды было обязано разме-
стить заказ на сайте госзакупок», 

– полагает юрист, управляющий 

партнер компании «Гудков, Ко-

рельский, Смолярж» Владимир 

СМОЛЯРЖ.

Но почему информация не 
размещалась на официальном 
сайте? На основании чего был за-

ключен договор с исполнителем? 
Кстати, услуга эта стоит недеше-
во. Например, цена за исследова-
ние по региональным заказникам 
начинается от полутора миллио-
нов рублей...

Тем временем материалы ком-
плексного экологического обсле-
дования уже готовы: на совеща-
нии в региональном правитель-
стве по вопросу организации за-
казника на Соловках его предста-
вила координатор проекта, ру-

ководитель Соловецкого фи-

лиала Беломорской биологи-

ческой станции МГУ им. Ло-

моносова Надежда ЧЕРЕНКО-

ВА. Именно Надежда Николаев-
на работала по заказу Минприро-
ды над подготовкой материалов 
КЭО. Внушительный документ на 
150 страниц с иллюстрациями вы-
звал немало вопросов. 

Например, кандидат биоло-

гических наук Андрей СЕМУ-

ШИН, научные интересы кото-
рого касаются темы экологии по-
верхностных вод Соловецкого ар-
хипелага, оценил заключение Че-
ренковой как недостаточно квали-
фицированное и не в полной мере 
соответствующее действительно-
сти. Ученый предложил провести 
научно обоснованную работу. Се-
мушин считает, что предложение 
охватить заказником всю террито-

рию архипелага и более 106 тысяч 
га акватории Белого моря не со-
всем разумно. По мнению учено-
го, создавать заказник нужно зо-
нально, выделив острова, где дей-
ствительно обитают редкие птицы 
или особые виды рыб. 

«Первое, что должно быть за-
креплено, – это определение от-
дельного статуса Соловецкого мо-
настыря. Мы прекрасно понима-
ем, что проблемы заказника в пер-
вую очередь коснутся монастыря 
и тех скитов, которые находятся 
на территории архипелага», – от-
метил заместитель губернатора 

Архангельской области по раз-

витию Соловецкого архипелага 

Роман БАЛАШОВ. 

Предполагается, что террито-
рия монастыря не войдет в охра-
няемую природную зону. Админи-
страция МО «Соловецкое» настро-
ена на исключение территории по-
селка из заказника вместе с про-
ектируемым мусороперерабаты-
вающим комплексом и действую-
щими месторождениями полез-
ных ископаемых.

Не решен вопрос о добыче и 
сушке водорослей в акватории 
и прибрежной зоне островов. В 
проекте положения о федераль-
ном заказнике сказано, что в мор-
ской акватории допускается добы-
ча водных растений, но при согла-

совании объемов, способов и рай-
онов добычи с Минприроды Рос-
сии. К слову сказать, добыча во-
дорослей на Соловках и так ре-
гламентируется несколькими ве-
домствами, водорослевый комби-
нат получает квоты в региональ-
ном управлении Росрыболовства. 
Если акваторию добычи водорос-
лей включат в заказник, за квота-
ми и согласованиями руководству 
комбината придется ездить в Мо-
скву. Кроме того, в положении ни 
слова не говорится о просушке во-
дорослей на суше. Можно ли это 
будет делать?

Для населения тоже приготов-
лены запреты. Охота – вне закона, 
даже ношение пневматического 
оружия на территории заказни-
ка запрещено. С водяными насо-
сами могут возникнуть пробле-
мы. Моторные лодки, как и ры-
балка, – под запретом. Постро-
ить дом, гараж или дачу за пре-
делами поселка будет невозмож-
но. Экскурсии на острова – толь-
ко с разрешения национального 
парка, администрация которого, 
по словам Черенковой, располо-
жится на Большой земле. Отдых 

– только в специально отведен-
ных местах.

Так нужен ли заказник на всей 
территории архипелага? Пока этот 
вопрос остается открытым.

Кому на Соловки дорога будет заказана?
Какие ограничения будут введены на Соловках 
после создания на архипелаге особо охраняемой 
природной территории федерального значения? 
Этот вопрос интересует не только местных жителей 
и представителей РПЦ, но и предпринимателей, 
которые ведут на островах свою деятельность. 
Попадет ли в охранную зону весь архипелаг 
или речь следует вести о частичном «зонировании»?

Кристина СТРЕКИНА

юридическая компания 
«Гудков, Корельский, 
Смолярж»

БК

Налоговая не спит...
В 2013 году налогоплательщики 
Архангельской области 
и Ненецкого автономного округа (НАО) 
заплатили налогов на 0,6% больше, 
чем в 2012-м, – 97,2 млрд рублей. 
Однако рост поступлений 
зафиксирован только в Архангельской 
области – 44,5 млрд рублей (+7,8%). 
В то же время в НАО налогов собрано 
на 7,8% меньше – 52,7 млрд рублей. 
Это снижение продолжается с 2012 года 
и связано с падением объемов добычи 
нефти. Но налоговики считают, 
что в текущем году ситуация изменится.

6 миллиардеров
проживает в Архангельской обла-
сти. По итогам предыдущей декла-
рационной кампании владельцев 
«золотых кошельков» было девять. 
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Подробности
Продолжаем разговор: Бизнес и власть ищут «золотую середину» в проблеме кадастровой оценки земель

Ипотека: Сбербанк предлагает интересные программы

ОАО «Сбербанк России», генеральная лицензия Банка России № 1481 от 08.08.2012. Реклама

Сделать жилье 
доступнее

КВАРТИРА ДЛЯ МОЛОДЫХ

Предложением для молодых семей 
можно воспользоваться при покупке 
готового жилья, включая квартиры в 
завершенных новостройках, если хотя 
бы одному из супругов еще не испол-
нилось 35 лет. Программа распростра-
няется и на неполные семьи, и семьи, 
где на иждивении одного из супругов 
есть дети от предыдущего брака. 

Уровень процентной ставки рас-
считывается исходя из количества де-
тей в семье. Самые низкие ставки (от 
10,5%) доступны семьям с двумя и бо-
лее детьми. Но и для тех, у кого нет 
ребенка или растет первенец, ставки 
снижены. Дополнительно действуют 
условия по льготному первоначально-
му взносу: он составит от 10% стоимо-
сти жилья. В качестве первоначально-
го взноса можно использовать мате-
ринский капитал. Если после получе-
ния жилищного кредита в семье рож-
дается малыш, то возможна отсрочка 
погашения основного долга.

Сумму кредита можно увеличить 
за счет участия созаемщиков. Ими 

могут быть супруги, их родители или 
третьи лица – до шести человек.

Безусловно, одним из важных кри-
териев выбора ипотеки является еже-
месячный платеж. При оформлении 
кредита на более длительный срок – до 
30 лет – размер платежа будет мень-
ше. В Сбербанке можно погасить ипо-
теку досрочно без ограничения мини-
мальной части досрочно возвращае-
мого кредита, комиссии не взимаются. 

12 – СЧАСТЛИВОЕ ЧИСЛО

Одним из самых популярных у кли-
ентов Сбербанка предложений для 
покупки первичного жилья стала ак-
ция «12-12-12». Первоначальный взнос 

– 12%, ставка – 12%, срок кредитова-
ния – до 12 лет. Ключевым услови-
ем является не только фиксирован-
ная ставка на весь период строитель-
ства жилого дома, но и доступность 
предложения. Сбербанк уже прове-
рил и аккредитовал более 9 тысяч но-
востроек по всей России.

Не последнюю роль в решении 
оформить ипотеку и выборе банка 

играет простота и удобство оформле-
ния кредита, сроки рассмотрения зая-
вок. В Сбербанке в большинстве слу-
чаев заявка на выдачу кредита рассма-
тривается в течение двух-трех рабо-
чих дней. Для подачи необходим ми-
нимальный пакет документов, а если 
вы получаете зарплату на карту Сбер-
банка, то для обращения достаточно 
лишь паспорта. Эта особенность каса-
ется всех ипотечных программ банка.

ЗАЯВКА ПО-НОВОМУ

В Сбербанке запущена новая воз-
можность оформления заявок на ипо-
течный кредит у партнеров – в агент-
ствах недвижимости и у застройщи-
ков, прошедших аккредитацию банка. 
На территории деятельности Север-
ного банка такая возможность доступ-
на в офисах 450 компаний, что состав-
ляет 45% от общего числа организа-
ций, работающих в регионе. В одном 
месте вы получаете консультацию и 
по объекту недвижимости, и по кре-
диту, а также сразу можете оставить 
заявку на кредит. 

Центр ипотечного кредитова-
ния Сбербанка в Архангельске: ул. 
Попова, 14. Тел. (8182): 64-74-10, 
64-74-11, 65-10-77, 64-74-12.

П о д р о б н а я  и н ф о р м а ц и я: 
8-800-555-555-0 (звонки по Рос-
сии бесплатно) или на сайте www.
sberbank.ru.

Приобретение собственного жилья – вопрос, который 
волнует многих. Накопить нужную сумму непросто. 
Оптимальный способ– ипотека. Особенно если 
воспользоваться спецпредложением Сбербанка: с 1 января 
2014 года на шесть месяцев продлено действие популярных 
акций – ипотека для молодых семей и «12-12-12».

Кредиты выдаются в рублях, комиссии за предоставление кредита отсутствуют. Погашение – ежемесячными аннуитетными (равными) платежами. Возможны дополнительные расходы по оценке залогового имущества и 
страхованию объекта недвижимости. Спецпредложение «Молодая семья». Срок действия предложения – до 30.06.2014 включительно. Минимальный размер кредита – 45000 рублей, максимальный – не более 85% дого-
ворной или оценочной стоимости кредитуемого жилого помещения. Процентная ставка – от 10,5% до 13,25% годовых в рублях. Спецпредложение «12-12-12». Срок действия – до 30.06.2014 г. включительно. Минимальный 
размер кредита – 45000 рублей, максимальный – не более 85% договорной или оценочной стоимости кредитуемого жилого помещения. Информация, представленная в данном материале, не является публичной офертой.

 ■ АЦБК увеличил долю на рынке 
производства тетрадей 

В 2013 году Архангельский ЦБК увеличил по 
сравнению с предыдущим годом выпуск учениче-
ских тетрадей в 12-листном исчислении на 28,5%, 
до 185,8 млн штук. Продажи выросли на 13%. Ком-
пания по-прежнему является лидером по производ-
ству ученических тетрадей в России (рыночная доля 
в 2013 году – 32%, в 2012 году – 25%).

Продукция востребована из-за высокого качества 
внутреннего блока тетрадей, который полностью соот-
ветствует нормам законодательства и необходимым ги-
гиеническим параметрам для детской продукции. Бума-
га собственного производства плотностью 60=+/-3 г/м2 

и белизной 94% для внутреннего блока является конку-
рентным преимуществом АЦБК.

Напомним, в апреле 2013 года предприятие запусти-
ло новую автоматическую линию по производству тетра-
дей Bielomatik P15-90. Перевооружение тетрадного цеха 
позволило ежемесячно производить до 22 млн тетрадей 
в 12-листном исчислении в месяц.

В конце прошлого года АЦБК заключил контракт с 
компанией «ИТИ» на изготовление шестимиллионной 
партии 12-,18-,24– и 48-листных тетрадей на линии 
Bielomatik под брендом SILWERHOF. Как пояснили в от-
деле маркетинга комбината, заказ в 2014 году выпол-
няется в два этапа. В рамках первого уже изготовлены 
48-листные тетради с авторским дизайном «ИТИ». В фев-
рале начат выпуск тетрадей SILWERHOF от 12 до 24 ли-
стов. В рамках следующего этапа будет выполнен вто-
рой блок заказа.

При производстве новых тетрадей используется до-
полнительное оборудование, позволяющее упаковывать 
продукцию в термопленку, а также маркиратор для на-
несения штрих-кода. 

Пресс-релиз

– Станислав Васильевич, 

как изменилась оценка участ-

ков после судебных решений?

– В 2013 году после пере-
оценки земель населенных пун-
ктов были внесены изменения в 
государственный кадастр: если 
в сравнении с 2011 годом коли-
чество земельных участков на 
территории Архангельской об-
ласти возросло на 3% (сейчас их 
почти 340 тысяч), то суммарная 
кадастровая стоимость увели-

чилась почти на 30% – 753 млрд 
рублей. 

Оспорить результаты ка-
дастра заявители могли, во-
первых, обратившись в специ-
альную комиссию Росреестра 
в течение полугода после вне-
сения изменений в госкадастр. 
Во-вторых, подав исковое заяв-
ление в арбитражный суд. При 
этом надо отметить, что после 
работы согласительной комис-
сии в Росреестре снижение ка-

дастровой стоимости произо-
шло не так значительно, как в 
судах. За 2013 год Арбитражный 
суд Архангельской области рас-
смотрел заявления по 184 зе-
мельным участкам: кадастровая 
стоимость снизилась примерно 
на 1,5 млрд рублей. 

– Почему оспаривается в 

основном кадастровая оцен-

ка земельных участков, ведь 

переоценка проводилась и по 

объектам недвижимости? 

– На территории области уч-
тено 703 тысячи объектов капи-
тального строительства када-
стровой стоимостью 1 трлн 900 
млрд рублей. Однако при рас-
чете налога на имущество ор-
ганизаций эти результаты у нас 
пока не применяются, хотя в не-
которых регионах новый поря-
док уже введен. Для этого субъ-
ект РФ должен сформировать 
перечень административно-де-
ловых, торговых центров, кото-
рые будут облагаться налогом на 
имущество по новому принципу, 
то есть в зависимости от када-
стровой стоимости. 

– Налоги вновь подрастут?

– Все зависит от месторас-
положения объекта – по тем 
же земельным участкам видно, 
что где-то их стоимость упала, 
в каких-то случаях поднялась. 
Правильно ли была произведе-
на оценка или нет – мы сказать 
не можем, так как палата не вла-
деет информацией о реальных 
ценах на рынке. Да и в ходе су-

дебных заседаний никто не за-
являл претензий к качеству от-
четов о рыночной стоимости зе-
мель. 

– То есть «цена» участка 

остается на совести оценщика? 

– В принципе, все каноны 
оценки прописаны,  есть закон 
об оценочной деятельности... В 
первую очередь оценщик руко-
водствуется методом сравнения 
продаж. Погрешности  есть, они 
могут достигать разницы ± 30%, 
и это допустимо.  Когда действо-
вала комиссия по рассмотрению 
споров в Росреестре, большин-
ство «разногласий» укладыва-
лось в эту цифру. Все, что про-
шло через суды – в несколько раз 
ниже. Я знаю лишь один случай, 
когда оценщик оценил объект 
выше – видимо, это было инте-
ресно заявителю.

Сейчас муниципальные обра-
зования стали выражать протест, 
указывая в своих отзывах на от-
сутствие экспертизы отчетов о 
рыночной стоимости, правиль-

В несколько раз снижается кадастровая 

стоимость земельных участков в Архангель-

ской области. Арендаторы и собственники 

оспаривали цифры сначала в Росреестре 

(такое право существовало в течение полу-

года после внесения изменений в кадастр), 

а затем в суде: практически в каждом слу-

чае заявители доказывают свою правоту, а 

значит, снижают налоговое бремя и аренд-

ные платежи. Бюджет при этом страдает...

Сама система снижения кадастровой 

стоимости предельно проста: если земле-

пользователь не согласен с оценкой свое-

го участка или объекта недвижимости, ему 

достаточно заказать проведение альтер-

нативной оценки их рыночной стоимости. 

Сейчас такие услуги предлагает немало 

фирм: рынок услуг «переоценки» стреми-

тельно растет, так как недовольных арен-

даторов очень много. С заключениями экс-

пертов суды, как правило, соглашаются... 

и цифры буквально тают на глазах. 

«Бизнес-класс» писал об этом в янва-

ре (№1 от 20.01.2014), в частности, об-

ращая внимание на легкость процедуры 

оспаривания. Поднимался и вопрос ка-

чества проведения оценки, например, зе-

мель сельскохозяйственного назначения 

(результаты оценки вступили в силу 1 ян-

варя 2014 года). 

Сегодня мы публикуем мнение по это-

му вопросу представителей регионально-

го филиала Кадастровой палаты и Прави-

тельства Архангельской области. 

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

Кадастровая оценка: кого испорт
Если бы 
заинтересованные 
в наполнении местных 
бюджетов органы 
власти заказывали 
экспертизу отчетов 
оценщиков, судебная 
практика могла 
бы кардинально 
поменяться. Но 
из-за недостатка 
финансирования это 
не делается. В этом 
видит «корень зла» 
директор филиала 
ФГБУ «Федеральная 
кадастровая палата 
Росреестра» по 
Архангельской 
области и Ненецкому 
автономному округу 
Станислав ДАШКЕВИЧ.

1,5
на такую сумму снизил

мость 184 земельных учас
ния в Арбитражном суде А

млр
руб
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Подробности
ьных участков и объектов недвижимости

ности применения методиче-
ских расчетов. 

В некоторых районах пош-
ли по пути проверки материа-
лов, выявив ряд недостатков, 
нечетких заключений. Про-
блема в том, что представлен-
ные суду отчеты оценщиков не 
проходят экспертизу, а лишь 
проверяются СРО на предмет 
соответствия необходимым 
методикам. Думаю, если ад-
министрации, которые заин-
тересованы в доходах бюдже-
та, будут заказывать экспер-
тизу, судебная практика мо-
жет кардинально поменяться... 

Для проведения экспер-
тизы по решению суда необ-
ходимо ходатайство заинте-
ресованной стороны: напри-
мер, администрации МО, ре-
гионального правительства. 
Кадастровая палата, кото-
рая выступает ответчиком по 
данным делам, не в состоянии 
оплачивать каждую экспер-
тизу (около 30 тысяч рублей). 

Дело в том, что палата не яв-
лялась ни заказчиком оценки, 
ни подрядной организацией.  
Мы лишь на основании реше-
ния Правительства Архангель-
ской области вносили резуль-
таты оценки в кадастр. Но су-
дебная практика складывает-
ся таким образом, что интере-
сы государства в суде пред-
ставляет именно Кадастро-
вая палата. 

– Как может решиться 

проблема? 

– Министерство экономи-
ческого развития РФ предла-
гает создать постоянно дей-
ствующие комиссии, которые 
будут рассматривать спорные 
вопросы. Срок их работы мо-
жет быть увеличен до пяти лет. 
Если заявителя не устроит ее 
решение – он вправе обра-
титься в суд. По крайней мере, 
это будет более справедливо 

– представительство в судах и 
экспертиза влекут дополни-
тельные траты как для заяви-
телей, так и для ответчиков, не 
говоря уже о дополнительной 
нагрузке судебной системы. 

При этом не менее важно 
ввести обязательность прове-
дения экспертизы отчета. Се-
годня СРО дает заключение 
лишь по методике – соблюде-
ны ли условия, а в сути само-
го отчета никто особо не раз-
бирается. Оценщики это пре-
красно знают, поэтому зло-
употребления не исключены. 

Такова суть ответа Правительства 
Архангельской области, который по-
ступил в редакцию. 

В нем отмечается, что государствен-
ная кадастровая оценка носит массо-
вый характер. Расчет  ведется с исполь-
зованием компьютерного моделирова-
ния и основывается, в большей степени, 
на анализе информации, содержащей-
ся в госкадастре и других источниках. 
При этом оценщик не выезжает на объ-
ект и не проводит визуального осмотра. 
Поэтому априори результаты массовой 
оценки отличаются от реальной рыноч-
ной стоимости, определенной индиви-
дуально для каждого объекта. 

Очередной этап работ по государ-
ственной кадастровой оценке земель 
населенных пунктов на территории об-
ласти проводился в 2012 году. Заказчи-
ком работ выступил Росреестр. Полно-
мочия по утверждению и опубликова-
нию результатов кадастровой стоимо-
сти закреплялись за Правительством 
Архангельской области. 

Закон об оценочной деятельно-
сти дает на утверждение отчета все-
го 10 дней. В такой срок возможности 

каким-то образом проверить адекват-
ность цифр у органов исполнительной 
власти не было. 

При этом отмечается, что в суде за-
явители также имеют положительное 
экспертное заключение СРО (такое же 
было получено и при проведении када-
стровой оценки), – но речь идет лишь о 
проверке соответствия отчета требо-
ваниям законодательства. 

«В суде министерством имуще-
ственных отношений выражаются со-
мнения в объективности рыночной сто-
имости, определенной в отчетах об 
оценке. Основанием служат как некор-
ректные расчеты, так и факты много-
кратного снижения стоимости. К при-
меру, по отдельным участкам рыноч-
ная стоимость, рассчитанная незави-
симым оценщиком, устанавливается 
ниже кадастровой стоимости, которая 
была определена еще в предыдущем 
туре оценки 2007 года. При этом она 
не оспаривалась в течение всего сро-
ка действия», – отмечается в ответе.  

Что касается государственной када-
стровой оценки земель сельскохозяй-
ственного назначения, то здесь заказчи-

ком работ выступало уже областное пра-
вительство. Госконтракт с победителем 
конкурса был заключен в конце сентября 
2013 года. «После тщательного анализа, 
уточнения, согласования с заинтересо-
ванными лицами и представленные ре-
зультаты утверждены постановлением 
Правительства от 20 декабря 2013 года 
№2 608-пп», – говорится в письме. 

Общая кадастровая стоимость 
оцененных в 2013 году земельных 
участков составляет 5,7 млрд рублей, 
что несоизмеримо меньше общей ка-
дастровой стоимости земель населен-
ных пунктов (только в Архангельске она 
составляет 55 млрд рублей). 

В результате произошло достаточ-
но равномерное увеличение средне-
го удельного показателя кадастровой 
стоимости (УПКС) земель сельхозназ-
начения – 21% к уровню предыдущего 
тура оценки. Для сравнения: расчетное 
увеличение средних УПКС земель на-
селенных пунктов достигает 77%. 

«Таким образом, правительство ста-
вило перед собой задачу достижения 
максимальной объективности показа-
телей», – отмечается в письме.

тил «земельный» вопрос? 
Возможности повлиять на результаты кадастровой оценки 
земель населенных пунктов у регионально правительства 
не было: оно не выступало заказчиком работ, а лишь 
должно было утвердить в течение 10 дней представленный 
отчет. Чего не скажешь о кадастровой оценке земель 
сельхозназначения: правительство провело конкурс, 
работало над корректировками. В результате произошло 
достаточно равномерное увеличение среднего удельного 
показателя кадастровой стоимости (на 21%). А вот земли 
населенных пунктов «подорожали» в среднем на 77%. 

лась кадастровая стои-
стков после рассмотре-

Архангельской области.  

рд 
блей -
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Ретроспектива
Презентация: Книга Владимира Булатова о жизни архиепископа Афанасия вновь увидела свет

Несправедливо обхо-
дится история с Владыкой. 
Могила архиепископа Афа-
насия в запущенном собо-
ре Холмогор, который по-
строил он сам, разорена, 
а судьба его останков не-
известна. Улицы с его име-
нем нет, а если и будет, то 
жителям ее название мало 
что скажет. Лишь из фильма 
1981 года «Россия молодая» 
можно было что-то узнать об 
архиепископе, образ кото-
рого на экране воссоздал 
Иван ЛАПИКОВ.

Сегодня Архангельская 
область прославляет ге-
ний Михаила Васильевича 
Ломоносова. Прошли мас-
штабные празднования 
300-летнего юбилея вели-
кого земляка. Именем Ло-
моносова названы два уни-
верситета – Московский 
и Северный Арктический, 
а также несколько других 
научных заведений, шко-
лы, улицы во многих горо-
дах, сняты художественные 
фильмы. В стране установ-
лены десятки памятников 
ученому. Но мало кто знает, 
что краеугольный камень в 
фундамент личности буду-
щего Михаила Васильеви-
ча заложил именно епископ 
Афанасий.

Он был удивительно об-
разованным и разносторон-
ним человеком: занимал-
ся фармацией, географи-
ей, астрономией, истори-
ей, военным делом, стро-
ил каменные храмы, со-

брал огромную библиотеку 
и сам писал богословские 
и научные труды. Благода-
ря усилиям одного челове-
ка Холмогоры в петровские 
времена из заштатного го-
родка с населением в две 
тысячи жителей стали цен-
тром культуры, науки, худо-
жественных промыслов. 

«Именно архиепископ 
Афанасий начал строи-
тельство каменных церк-
вей на Севере. В Холмого-
рах, а не в Архангельске, он 
возвел соборный комплекс 
и архиерейскую резиден-
цию, которые стали образ-
цом каменного строитель-
ства и сохранились до сих 
пор. Епископ создал первые 
в крае косторезные, иконо-
писные артели, артели ка-
менщиков и книгописцев», 

– рассказывает секретарь 

попечительского совета 

Фонда сохранения исто-

рического наследия «Им-

ператор», издатель книги 

«Архиепископ Афанасий 

Холмогорский» из серии 

«Жизнь замечательных 

северян» Владимир СТА-

НУЛЕВИЧ. 

Он отмечает еще один 
любопытный факт – Афа-
насий создал в Холмого-
рах огромную по меркам 
XVII века библиотеку в 500 
томов. К примеру, библи-
отека богатейших купцов 
Строгановых насчитывала 
лишь 200 книг. В Москве об-
ладатель сотни томов счи-
тался незаурядным и очень 
обеспеченным человеком. 
Известно, что Михаил Ло-
моносов, родившийся че-
рез два года после смерти 

епископа, учился по книгам 
из библиотеки Афанасия, 
переданным в воскресные 
школы. 

Архиепископ Афанасий 
был сыном военного и всег-
да увлекался военным де-
лом. Самое яркое тому сви-
детельство – строительство 
Новодвинской крепости. В 
конце XVII века Архангельск 
был полностью деревянным, 
каменщиков практически не 
было. Вполне логично, что 
епископ Афанасий, факти-
чески сосредоточивший в 
своих руках все каменное 
строительство на Севере, 
и взял на себя реализацию 
смелого проекта. 

Увлеченность военным 
делом вылилась в не менее 
значимый труд «Три пути на-
ступления на Швецию». Ар-
хиепископ подробно описал 
населенные пункты и доро-
ги, ведущие от Архангель-
ска к столице Швеции Сток-
гольму. Большая разведы-
вательная работа была по-
ложена на бумагу и переда-
на царю. Как можно устано-
вить из исторических источ-
ников, впоследствии Петр I 
воспользовался одним из 
предложенных путей при 
наступлении на крепость 
Орешек в Шлиссельбур-
ге, взятие которой открыло 
России путь к Балтийскому 
морю. 

Впервые уникальность 
личности архиепископа 
Афанасия раскрыл на стра-
ницах своей книги покой-

ный ректор Поморского го-
сударственного универси-
тета им. М. В. Ломоносова 
Владимир БУЛАТОВ. Изда-
ние вышло в 2002 году не-
большим тиражом и быстро 
исчезло из продажи.

Теперь эта книга пере-
издана благодаря финан-
совой поддержке Владими-
ра КРУПЧАКА и Архангель-
ского ЦБК. Она предваряет-
ся предисловиями митропо-
лита Архангельского и Хол-
могорского Даниила и Ве-
ликой Княгини Марии Вла-
димировны – главы Россий-
ского Императорского дома. 
В основе издания – биогра-
фия, написанная великим 

исследователем и попу-
ляризатором Русского Се-
вера Владимиром Булато-
вым. Справочный аппарат 
и ссылки отредактированы 
его учеником, преподавате-
лем САФУ Сергеем ШАЛЯ-
ПИНЫМ, часть материалов 
предоставил Игорь ГОСТЕВ. 
Приложения поправлены и 
дополнены новыми мате-
риалами. В отличие от пер-
вой версии издания в книгу 
вошел труд «Три пути насту-
пления на Швецию» и целый 
пакет переписки по строи-
тельству Новодвинской кре-
пости, фотографии совре-
менных Холмогор. Опубли-
кован уникальный портрет 
самого архиепископа Афа-
насия. 

«Наша задача – доне-
сти до максимального чис-
ла людей масштаб лично-

сти архиепископа, при-
влечь внимание к историче-
скому наследию края, под-
толкнуть и власть к понима-
нию, что богатое историче-
ское прошлое может стать 
мощнейшим ресурсом раз-
вития территории», – счи-
тает Владимир Станулевич.

Он отмечает, что в Ар-
хангельской области не 
было ни одного государ-
ственного руководителя, 
который бы прославил имя 
епископа Афанасия если не 
ради его памяти, то хотя бы 
ради пользы края. 

«На мой взгляд, меж-
ду гениальной деятельно-
стью Владыки и гением Ло-

моносова есть причинно-
следственные связи. И тот 
и другой были неугомон-
ными познавателями все-
го окружающего. А это не 
очень устраивает кого-то – 
искать корни Ломоносова 
в церковном деятеле. Если 
Ломоносов «наше все» – то 
на других пространства не 
остается. Но нужно честно 
признаться, что кроме Ло-
моносова в прошлом Рус-
ского Севера есть десят-
ки великих людей – Семен 
Дежнев (открыл Берингов 
пролив за 80 лет до Берин-
га), Александр Баранов – 
создатель Русской Амери-
ки, Строгановы – «привели» 
Сибирь в Россию, Ермак Ти-
мофеевич – покоритель си-
бирских просторов, Иоанн 
Кронштадтский – великий 
русский святой... Вот и сей-

час глава региона ездил на 
открытие мемориального 
дома Ломоносова в Герма-
нию. Несомненно, дело хо-
рошее, но о предтече Ломо-
носова – Владыке Афанасии 

– мало кто знает даже в Хол-
могорах. Чтобы вывести из 
забвения имя архиеписко-
па, надо просить встре-
чи митрополита Даниила 
с Ломоносовским фондом 
для возможного преобра-
зования его в «фонд Ломо-
носова – архиепископа Афа-
насия». Этот вопрос следо-
вало бы обсудить между ми-
трополитом Даниилом и гу-
бернатором Игорем Орло-
вым, предпринимая опре-
деленные шаги по возвра-
щению исторической спра-
ведливости». 

Самое простое – при-
своить имя архиепископа 
улице в Холмогорах или Ар-
хангельске. «Мы обсужда-
ли данный вопрос с адми-
нистрацией Холмогор и вро-
де бы получили одобрение. 
Закончилось тем, что фор-
мально в селе переимено-
вали часть площади, где 
расположен всего один дом, 
на котором даже нет таблич-
ки с именем архиепископа», 

– говорит издатель.
В Архангельске, по мне-

нию Владимира Станулеви-
ча, можно было бы переиме-
новать в честь архиепископа 
улицу Урицкого (до револю-
ции она называлась Архие-
рейской): «В советское вре-
мя все улицы с церковными 
названиями переименовали, 
и жители быстро привыкли 
к изменениям. Когда мы, бу-
дучи депутатами горсовета, 
в 1989 году переименовали 
улицу Энгельса в Воскре-
сенскую, а улицу Виногра-
дова – в Троицкий проспект, 

– это только украсило город, 
добавило ему исконно-ар-
хангельского стиля. Вла-
сти просто нужно решить-
ся на такой шаг, опреде-
литься, какие символы нуж-
ны Архангельску. И, конечно, 
книгу о великом созидате-
ле, епископе Афанасии Хол-
могорском, надо прочитать 
каждому неравнодушному 
к будущему Севера – чтобы 
убедиться, как много зави-
сит от каждого из нас». 

Афанасий: муж слова и разума
В Архангельске вышла книга о жизни 
выдающегося религиозного и политического 
деятеля Петровской эпохи – первого 
архиепископа Холмогорского и Важского 
АФАНАСИЯ. Его вклад в историю и культуру 
Русского Севера неоценим. Но долгие 
годы личность великого земляка была 
незаслуженно предана забвению. Этот 
пробел можно было бы объяснить советским 
прошлым, когда Церковь подвергалась 
гонениям, а вся информация о религиозных 
деятелях старательно уничтожалась. 
Но попыток исправить эти ошибки 
не предпринимается и сейчас...

На обложке книги – уникальный портрет, подлин-
ник которого уничтожен в 1937 году при пожаре. От 
него осталась только черно-белая фотография Яко-
ва Лейцингера начала XX века. Дизайнеры типогра-
фии «Правда Севера» «вытянули» снимок, увеличили 
и раскрасили. Теперь любимый портрет Владыки Афа-
насия, висевший в его резиденции, открывает биогра-
фию этого уникального энциклопедиста, ученого-бо-
гослова, фармацевта, военного, разведчика, строите-
ля, географа – нашего Ришелье, если искать какие-то 
аналогии среди духовных лиц, совмещавших служение 
Церкви и светскую власть. 

На нас глядит уроженец сибирской Тюмени, волею 
судьбы занесенный на Русский Север, – сын военного 
и местной жительницы из народа. Умные, немного вос-
точного разреза глаза, рука с благословением. 

Возможно, в этом портрете разгадка безбородости 
архиепископа. По легенде, бороду ему вырвали во вре-
мя спора с раскольниками в присутствии царевны Со-
фьи. Но вполне возможно, она попросту не росла – как 
это бывает у людей с азиатской кровью (его мать была в 
бывшем Сибирском татарском царстве местной)...

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК
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Найти свободную нишу на перенасыщен-
ном рынке частного строительства и ремонта 
Игорю Губинских помог опыт работы в такси. 

Еще не окончив вуз, он стал главой моло-
дой семьи и в виде средства пополнения до-
машнего бюджета получил от отца не первой 
молодости «шестерку». Устроившись в так-
си «Ока», Игорь привлек внимание директора 
благодаря привычке всегда возвращать пас-
сажирам забытые в салоне вещи. Репутация 
сыграла свою роль: вскоре владелец компа-

нии согласился открыть филиал в Няндо-
ме совместно с начинающим менедже-

ром, только что получившим диплом. 
«Параллельно я занялся в Архан-

гельске оказанием мелких 
бытовых услуг 

– подал объ-
явление, – 
р ас с к а з ы-
вает Игорь 

Губинских. 
– Подклю-
чить сти-
р а л ь -

ную маши-
ну, повесить 

люстру или кар-
низ для штор неслож-

но. Затем многому на-
учился на практике, освоил 

комплексные ремонты ванных, 
кухонь, комнат... Со временем это 
стало приносить больший доход, 
чем служба такси и работа на ка-

федре экономики в САФУ. Тем не 
менее я и сейчас с удовольствием 

преподаю в университете. А бизнес 
в Няндоме мы успешно продали мест-

ному предпринимателю».
Изучив рынок бытовых и ремонт-

ных услуг, Игорь решил остаться на 
нем, но уже не в качестве мастера. 

«В газетах одинаковых объяв-
лений десятки: «установка дверей», 

«пластиковые окна» и т. д. Они совершенно 
не информативны – никогда не знаешь, на 
кого попадешь. Вполне может оказаться, что 
на какого-нибудь халявщика или на масте-
ра, который месяц сидит без работы и зало-
мит огромную цену!.. И вы заплатите, если не 
знаете конъюнктуры или время поджимает», 

– рассуждает Игорь Губинских. 
А мастерам остается либо ждать, когда 

их объявление попадется кому-нибудь на гла-
за, либо сдаваться на милость компаний, ко-
торые нанимают частников, но обычно удер-
живают большую часть полученной от кли-
ента суммы.

Ситуация примерно такая же, как с услу-
гами такси: пассажир с сомнением садится в 
случайное авто, а владелец машины, решив-
ший просто «побомбить», не может планиро-
вать свой заработок.

«Так родилась идея открыть коммуналь-
ное агентство «Мастер на все руки» – свое-
го рода «диспетчерскую» онлайн, – продол-
жает Игорь Губинских. – Я стал наращивать 
базу контактов исполнителей и клиентов и на 
ее основе создал информационный сервис 
в Интернете. Сейчас в базе по Архангельску 
около ста фирм и мастеров. Принимаем за-
явки на разные работы – от замены розеток 
до строительства коттеджа «под ключ». Не 
стоит думать, что такое «посредничество» 
увеличивает стоимость услуг: цены мы не по-
вышали года три. Мастера готовы работать с 
нами по этому прайсу и платить комиссион-
ные, поскольку имеют стабильный поток за-
казов, которые не нужно искать». 

По подсчетам директора, в Архангельске 
онлайн-сервисом агентства уже воспользо-
вались более тысячи человек. «Мы тоже не 
можем дать 100-процентную гарантию ка-
чества исполнения работ, так как клиент об-
суждает детали и заключает договор напря-
мую с исполнителем, – уточняет Игорь Губин-
ских. – Но в нашей системе учитывается рей-
тинг мастеров, который постоянно обновля-
ется по отзывам клиентов. Если мастер где-
то напортачил и не хочет решать проблему, 
соответственно, его рейтинг падает и в сле-
дующий раз он заказ уже не получит».

Проектом заинтересовались торговые 
сети. С магазинами товаров для дома и ре-
монта идут переговоры о том, чтобы в каче-
стве дополнительной услуги покупателям 
предлагался экспресс-поиск мастеров. 

С минимальными затратами (на таргети-
рованную рекламу в интернет-поисковиках 
и рекламу в местных СМИ) «Мастер на все 
руки» вышел на рынок Вологды. 

«Сейчас агентство готово принимать за-
казы в 16 городах, включая Санкт-Петербург, 

– отмечает Игорь Губинских. – Пока, за исклю-
чением Архангельска и Вологды, обратной 
связи практически нет, но ведь это только 
начало». 

Личный опыт

Все заказанные блюда подаются одновременно. 
Комплимент к каждому бизнес – обеду. 

Желаете заказать заранее? 
Тел. (8182) 65-11-11 или +7 (909) 556-11-11

www.projects29.ru

г. Архангельск,
ул. Поморская, 54БИЗНЕС-ОБЕДЫ

Понедельник – пятница с 12.00 до 15.00 2 выбранных блюда 

и напиток – 330 руб.
3 выбранных блюда 

и напиток – 350 руб.

В будни с 16.00 до 18.00
ЛЮБАЯ ВЫПЕЧКА, ДЕСЕРТЫ И... 
ПИЦЦА – УДВАИВАЮТСЯ!
ДВА по цене ОДНОГО!
Выбирайте два любых десерта 
или любую выпечку в витрине. 
Заказывайте ПИЦЦУ на Ваш вкус!

Весь 
февраль

24 ФЕВРАЛЯ / ПОНЕДЕЛЬНИК
МАСЛЕНИЦА

СУП
  НЕМЕЦКИЙ сырный суп с баварски-
ми колбасками, 
  Крем-суп из тыквы, 
  Бульон куриный с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками, 

ГОРЯЧЕЕ
  NEW: Гедзе с кроликом и соусом Си-
чими Тугураси, 
  NEW: Палтус, запеченный со свеклой 
и брынзой с папричным пюре, 
  Панкейки с кленовым сиропом, амери-
канские блинчики, 

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  NEW: Салат с беконом, стручковой 
фасолью и горошком под горчичной за-
правкой,
  Оливье с семгой, 
  Ролл Канада, угорь, лосось, сыр Фи-
ладельфия, авокадо, огурец, кунжут, 
  Дуэт конвертиков с сочными ябло-
ками, 

НАПИТОК

25 ФЕВРАЛЯ / ВТОРНИК
МАСЛЕНИЦА

СУП
  Кимчи с говядиной, 
  NEW: Бульон с рыбными кнелями и 
Пармезаном, 
  Бульон куриный с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками, 

ГОРЯЧЕЕ
  Котлетка рубленая мясная с карто-
фелем по-хорватски (запеченным с сы-
ром и беконом), 
 WOK: Филе трески тушенное со слад-
ким стручковым горошком и овощами, 
подается с рисом, 
  Налистники, блинные рулетики из до-
машнего творога, томленные в горшоч-
ке с маслицем, ванилью и сметанкой,

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  Салат из копченой куриной грудки 
и шпината, 
  Су-тако из осьминогов, 
  Карай суси Татаки с копченым угрем, 
 Штрудель с семгой, 

НАПИТОК

26 ФЕВРАЛЯ / СРЕДА
МАСЛЕНИЦА

СУП
  Фасолевый на копченых ребрышках, 
  Крем-суп из свежих шампиньонов, 
  Бульон куриный с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками, 

ГОРЯЧЕЕ
 Жаркое из говядины с кус-кусом, 
 Жареная камбала с пюре из зеленого 
горошка и моркови, 
  Блинчики Матушкины: картофель, бе-
кон, укроп, 

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  Грузди с теплым картофелем, зеле-
нью и сметаной, 
  Салат из шпрот, молодого картофеля 
и вяленых томатов,
  Ролл Хосомаки с тунцом, 
  NEW: Пирог лимонный,

НАПИТОК

27 ФЕВРАЛЯ / ЧЕТВЕРГ
МАСЛЕНИЦА

СУП
  NEW: Куриный с рисом и сыром, 
  Свекольник, крем-суп из свеклы, мор-
кови и сельдерея с тимьяном,
  Бульон куриный с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками, 

ГОРЯЧЕЕ
  Свинина в соусе из опят с картофель-
ными крокетами, 
  Кальмар Сейджн с гречневой лапшой 
и соусом Спайс, 
  Блинчики с мясом, 

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  Салат овощной с жареным сыром 
Сулугуни и соусом Оливковый с ба-
зиликом, 
  Фьюжн, с/с лосось, томаты Черри, 
Пармезан и кешью с заправкой на вы-
бор: оливковое масло или Сырный соус, 
  Карай суси Татаки с морским гребешком, 
  Пирог Матушкин: картофель, бе-
кон, укроп, 

НАПИТОК

28 ФЕВРАЛЯ / ПЯТНИЦА
МАСЛЕНИЦА

СУП
  Солянка с грибами, 
  NEW: Крем-суп Карри, 
  Бульон куриный с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками, 

ГОРЯЧЕЕ
  Лазанья Болоньезе, запеченная в 
горшочке, 
  NEW: Припущенный лосось с жулье-
ном из овощей, 
  Блинчики Цезарь, курочка в соу-
се Цезарь, 

САЛАТ / ВЫПЕЧКА
  Буржуа с языком, (язык отв., шампи-
ньоны запеч., сл. перец гриль, Парме-
зан, Романо, соус Сырный),
  ИТАЛЬЯНСКИЙ с тунцом, (тунец 
конс., микс салатов с рукколой, капер-
сы, Дижонский соус), 
  Ролл Татаки с лососем, 
  Пирог с капустой,

НАПИТОК
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Есть идея: Интернет меняет «коммунальный» сервис 

«Вызвать мастера? 
Проще, чем такси!»
Быстро вызвать на дом грамотного сантехника или 
электрика – задачка не из простых. В управляющую 
компанию порой удается дозвониться с десятого раза, 
а мастера можно прождать и неделю. Объявления в газете – 
все «на одно лицо» и малоинформативны. 
В любом случае нет гарантии, что на пороге не появится 
нетрезвый персонаж без необходимых инструментов. 
Элементарная идея – создать интернет-сервис, через 
который «правильному» мастеру и клиенту легко найти 
друг друга, стала удачным коммерческим проектом 
предпринимателя Игоря ГУБИНСКИХ. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

ПРОДАЕТСЯ
 ■ Бизнес под маркой «Салон штор «Деколь» (эконом, средний класс). 

Отдел с тканями для оформления интерьера (для пошива штор, покры-
вал, подушек, чехлов для мебели). В наличии: ткани, фурнитура, карни-
зы, торговое оборудование (профессиональный прилавок, шкафы ви-
трина), стандарты обслуживания покупателей, стандарты поведения 
продавцов, формы отчетности и учета, клиентская база за 15 лет, а так-
же оборудование для ателье: 4 швейные промышленные машины, один 
оверлок, раскроечный стол. Телефон +7-905-293-01-01.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ
 ■ Налоговые споры, юридическое и бухгалтерское консультиро-

вание. Важен результат? Тел. (8182) 42-20-40, e-mail: info@trio-lex.ru

НЕДВИЖИМОСТЬ
 ■ Продается 4-комнатная квартира в Северном округе Архангель-

ска (ул. 40-летия Великой Победы, 3). Площадь – 77 кв. м, третий этаж, 
«ульяновка». Квартира в хорошем состоянии, стеклопакеты. В соб-
ственности более 3-х лет (детей нет), документы готовы. Цена – 3,5 млн 
рублей (торг). Тел. + 7-921-480-7055.

 ■ Эксперты Центра оформления недвижимости для населения 
«ДОБРЫЙ ДОМ» помогут вам, проконсультируют по любым вопросам, 
касающимся операций с недвижимым имуществом, защитят ваши ин-
тересы перед третьими лицами, организуют заказ, изготовление и по-
лучение документов, необходимых для совершения сделки, обеспе-
чат законность и надежность ее проведения, а также конфиденциаль-
ный и безопасный порядок расчетов между сторонами. У нас созданы 
все условия, которые позволяют по-умному, спокойно, с комфортом и 
без перемещений совершать весь цикл переоформления недвижимо-
го имущества. Мы готовы дать лучшие рекомендации по покупке, про-
даже или обмену квартиры в Архангельске, а также по ипотеке. К вашим 
услугам: юрист, договоры любой сложности, юридическое сопровожде-
ние сделок в Росреестре, аренда кабинета, согласование перепланиро-
вок, копицентр, электронные анкеты на загранпаспорт, межевание, тех-
нические планы, кадастровые паспорта, оценка, оформление заявок 
на ипотеку Сбербанка. МЫ ГОТОВЫ ДАТЬ ОТЛИЧНЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ 
ПО ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ ИЛИ ОБМЕНУ КВАРТИРЫ В АРХАНГЕЛЬСКЕ, А 
ТАКЖЕ ПО ИПОТЕКЕ. Центр оформления недвижимости для населения 
«ДОБРЫЙ ДОМ». Для вашего удобства – три офиса в центре Архангельска: 
ул. Тимме, д. 28, оф. 3; тел. (8182) 64-10-55; ул. К.Маркса, д. 37, оф. 1 и 6, 
тел. (8182) 69-69-85; пр. Ломоносова, д. 206, оф.105/1; тел. (8182) 21-40-10.

АВТО
 ■ Продаю ИЖ 2126, 2003 г. Пробег 130 000 км , 1.7 МТ, бензин, зад-

ний привод, хетчбэк, левый руль, цвет темно-красный, магнитола, тех-
осмотр до августа 2014 года, состояние хорошее, перебрана передняя 
и задняя подвеска + сайлент – блоки в задней подвеске, перебрана ко-
робка передач. Тел. +7 911-679-22-37

 ■ Продаю ВАЗ 21074, 2006 г., ИНЖЕКТОР, цвет ВИШНЯ, пробег 
80 000 км, одни руки, техосмотр до июня 2014 года. Тел. +7 911-560-61-51.

ФРАНШИЗА И ГОТОВЫЙ БИЗНЕС
 ■ Проектная компания «Союз профессиональных дизайнеров» 

продает офис с действующим бизнесом в Архангельске на ул. Сво-
боды, 21, с отдельным входом.. Тел. (8182) 21-40-03, +7 909 556-30-25.

ОБРАЗОВАНИЕ
 ■ Коучинг профессионального и личностного развития. Индивиду-

ально. Сертфикат коуча. Тел. (8182) 46-07-02, e-mail: koy4@bk.ru

ВАКАНСИИ
 ■ Срочно требуется продавец в ювелирный магазин. Требования: 

быстрая обучаемость, грамотная речь, коммуникабельность, умение 
общаться с клиентами, презентабельный внешний вид. Резюме с фото 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется маркетолог в крупную торговую сеть. Опыт работы 
обязателен. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ В судостроительную компанию требуется коммерческий дирек-
тор, менеджер по закупкам. Опыт работы и знание специфики предприя-
тия обязательны. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие требуется технолог (химик) с 
опытом работы и профильным образованием. Официальное оформле-
ние, соц. пакет. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ В компанию требуется бухгалтер в единственном лице. Опыт 
работы, знание ОСНО, УСН. Центр города, стабильная компания, 
оформление. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется заместитель шеф-повара. Требования: опыт работы 
в общепите, профильное образование, знание технологических карт, 
калькуляции. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется начальник планово-экономического отдела. Опыт ра-
боты не менее 5 лет. Оформление, официальная з/плата, соц. льготы, 
отпуск 50 дней. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Сезонная работа на Соловках! Заготовка водорослей. Пери-
од работы – с мая по сентябрь. Основные требования: хорошее здо-
ровье, удостоверение на управление маломерными судами, желание 
заработать. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

CLASSIFIED
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ОВЕН. Приятные 
сюрпризы обещает 
вам предстоящая 

неделя. Не расслабляйтесь, 
а продолжайте наращивать 
темп, что позволит вскоре 
достичь поставленных це-
лей. К выходным решится 
у же д а в н о н а з р е в ш а я 
проблема.

Т Е Л Е Ц .  В ы  н е 
должны терять са-
мообладания, это 

ваш главный козырь в сло-
жившейся ситуации. Будь-
те готовы к неожиданным 
поворотам событий, про-
являйте гибкость. Все вни-
мание обращено на вас, а 
от правильности вашей по-
зиции будет зависеть ис-
ход всего дела. Уделите 
время финансовой отчет-
ности – сейчас лучше все 
перепроверить.

БЛИЗНЕЦЫ. У вас 
все идет хорошо, 
главное не оборачи-

ваться назад. Вы преодоле-
ли все трудности и можете 
заслуженно наслаждаться 
минутами затишья. Стоит 
простить обиды и не дер-
жать зла – все получили по 
заслугам. Уделите больше 
внимания своему внутрен-
нему состоянию, ведь имен-
но душевного спокойствия 
вам не хватает для правиль-
ной оценки ситуации.

РАК. В ближайшие 
дни вы окажетесь в 
центре внимания. 

Но не стоит пугаться – это 
вам только на руку. Началь-
ство давно присматривает-
ся к вашей работе и положи-
тельно оценивает достигну-
тые результаты. Самое вре-
мя подумать о серьезном 
разговоре насчет повыше-
ния зарплаты.

ЛЕВ. За прошед-
шее время вы смог-
ли достичь многого, 

но «белая полоса» закончи-
лась. Желательно сойти со 
сцены и подвести итоги. На 
предстоящей неделе не 
следует принимать судьбо-
носных решений, они могут 
оказаться ошибочными. 
Сейчас стоит взять отпуск 
и съездить куда-нибудь, 
развеяться.

ДЕВА. Вы продол-
ж аете прилагать 
м н о г о ч и с л е н н ы е 

усилия, но все складывает-
ся не в вашу пользу. Вам 
определенно не хватает 
гибкости и изобретательно-
сти. В отношениях с партне-
рами не стоит говорить обо 
всем открыто – сейчас лиш-
няя информация может 
только навредить. В бли-
жайшее время лучше не 
строить планы на отдален-
ную перспективу.

ВЕСЫ. Вы боитесь 
прогадать, но от вас 
ждут решительных 

шагов. Возьмите ситуацию 
в свои руки, так будет толь-
ко лучше. У вас есть множе-
ство возможностей укре-
пить свое финансовое поло-
жение, не упустите их. Вы 
так долго ждали этого мо-
мента, дерзайте.

СКОРПИОН. Все 
продолжает хорошо 
складываться. Лю-

бимец фортуны, вы решае-
те все проблемы как по 
взмаху волшебной палочки, 
вам сейчас все по плечу. Не 
теряйте времени, мечтайте, 
планируйте и будьте увере-
ны, что все обязательно сбу-
дется. Проведите предсто-
ящие выходные на воздухе, 
лучше всего на побережье, 
наберитесь сил для новых 
свершений.

СТРЕЛЕЦ. Вас от-
влекает от бизнеса 
нерешенность лич-

ных проблем. Необходимо с 
ними разобраться в самое 
ближайшее время, иначе это 
может вылиться в сложно-
сти на работе. Больше об-
щайтесь с творческими 
людьми, они подскажут вам 
необычные решения. А нео-
жиданное знакомство может 
полностью перевернуть ваш 
мир.

КОЗЕРОГ. Продол-
жайте настойчиво 
добиваться своего. 

Не сбавляйте темпа – еще 
немного, и все получится. 
Ваше упорство будет возна-
граждено, и можно будет пе-
ревести ду х. Внимание 
близких сейчас для вас – 
лучшая поддержка, прове-
дите с ними выходные, и вы 
не пожалеете. Будьте осто-
рожны за рулем.

ВОДОЛЕЙ. Вам 
следует помнить о 
своих приоритетах и 

не распыляться на соблаз-
нительные предложения. В 
ближайшие дни вам будет 
сопутствовать удача – по-
старайтесь направить свои 
силы в нужное русло. Стоит 
ожидать внезапного финан-
сового вознаграждения, о 
котором вы уже и забыли. Не 
упускайте шанса посетить 
интересные мероприятия.

РЫБЫ. Следуйте 
своей интуиции, она 
вас пока не подводи-

ла. Действуйте, как считае-
те нужным, не слушая нико-
го. Не бойтесь остаться в 
меньшинстве, главное – не 
сходить с выбранного пути. 
Если у вас возникли сомне-
ния, оглядитесь вокруг – 
родные и близкие подскажут 
вам правильное решение.

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 24 февраля – 2 марта

НАИМЕНОВАНИЕ ЦЕНА, руб.

КАМАЗ 65115-D3 Автомобиль-сортиментовоз Т6304В, 2011 г.в., 
пробег 70 000 км 

1 200 000

КАМАЗ 65115-D3 Автомобиль-сортиментовоз Т6304В, 2011 г.в., 
пробег 70 000 км 

1 100 000

СЗАП-8357-02 Прицеп-сортиментовоз Т8305А, 2011 г.в. 280 000
Автобус МАЗ 103562, 2011 г.в., пробег 50 987 км (4х2, Евро-3, двига-
тель дизельный Mercedes-Benz OM 906 LA, 231 л.с., МКПП ZF 6-ступ., 
ABS, ASR, подогрев двигателя, аппарель, система наклона кузова 
«книлинг», оборудование для крепления инвалидной коляски, кнопки 
требования остановок, антикор, оцинковка на бортах и крыше, пнев-
моподвеска, тонированные стекла, двухдверный, мест д/сидения 41, 
макс. вместимость 90 чел.)

2 300 000

Самосвал с задней загрузкой ГАЗ-САЗ 35072, 2012 г.в., 
пробег 9 914 км

700 000

СЗАП-93271-01 Полуприцеп-сортиментовоз Т9302B, 2011 г. в. – 
8 единиц

400 000

Снегоболотоход ГАЗ 34039-22, 2010 г.в., пробег 9 850 км 1 300 000
Бульдозер Б 10 М.0111-1Е, 2010 г.в., наработка 1 475 моточасов 2 650 000
Форвардер VALMET 860.4 8 WD, 2010 г.в., 
наработка 14 560 моточасов

7 000 000
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